

École Primaire Champagnier
4, place des écoles
38800 CHAMPAGNIER
04 76 98 23 03
0380254v@ac-grenoble.fr

CONSEIL D'ÉCOLE EXTRAORDINAIRE

Année scolaire 2017/2018

Réunion du Mardi 16 janvier 2018

Membres présents :

Directrice : Diaby Jessica

Enseignantes : Goguenheim Fannie, Piccolomo Pascale, Barbe Catherine, Thomasset Amélia

Représentants des parents d'élèves : Grambert Anne-Laure, Deldon Sophie, Rabary Sabine, Duclaux Virginie

Représentants de la mairie : M. Imbert Gilles

DDEN (fédération des Délégués Départementaux de l'Éducation Nationale) : M. Paturel

Membres excusés : Mme Pourchet (Inspectrice de l'Éducation Nationale, Grenoble 4), Turc Ludivine, Martin Prevel Arnaud, Le Bono Céline (enseignants), Mascia Samuele, Pichot Claire (parents)

Le seul point à l'ordre du jour est le vote concernant l'organisation des rythmes scolaires pour la rentrée 2018.

Les résultats devront être transmis à l'IA-DASEN (Inspectrice d'Académie - Directrice Académique des Services de l'Éducation Nationale) par Mme le Maire avant le 7 février 2018.

Suite au décret n° 2017-1108 du 27 juin 2017, il est désormais possible de revenir à la semaine de 4 jours. Certaines écoles ont fait le choix début juillet de réunir un conseil d'école extraordinaire pour voter le retour à 4 jours dès la rentrée 2018. A Champagnier, nous avons préféré ne pas nous précipiter et prendre le temps d'organiser calmement un éventuel changement des rythmes scolaires.

Plusieurs arguments ont donc été avancés depuis la fin de l'année scolaire 2016-2017.

Voici quelques éléments qui ont guidé notre réflexion :

- Les **chronobiologistes**, préconisent une réduction de la durée de la journée scolaire.
- Les **enseignants** approuvent unanimement que le travail mené en classe le matin est bien plus efficace que celui de fin de journée.

Le bilan du fonctionnement sur 4 jours et demi n'est pas le même selon l'âge des élèves.

L'intérêt d'une matinée supplémentaire est réel en termes d'apprentissages pour les plus âgés. Pour les très jeunes (petits ou moyens), la fatigue liée à une matinée supplémentaire de classe se fait ressentir en fin de semaine. De plus, le fait de finir à 15h n'est pas une solution idéale pour les petits qui font la sieste.

D'autre part, l'équipe enseignante constate que malgré le raccourcissement de deux après-midis de classe et la qualité des TAP proposés par la commune, les journées des enfants sont toujours aussi longues : de 7h30 à 18h30 pour certains, sur 4 jours et demi.

L'idéal pour les élèves serait de diminuer la durée des journées de classes sans ajouter la matinée du mercredi, mais cela supposerait une réorganisation de l'année scolaire dans sa globalité (répartition des vacances scolaires).

- La commune a également mené en juin 2017 une enquête auprès des familles afin d'obtenir leur avis.

Les résultats de ce sondage :

Nombre de votes : 58

Votes en faveur d'un retour à la semaine de 4 jours : 39, soit 67.2 %

Votes en faveur d'un maintien de la semaine de 4.5 jours : 19, soit 32.7 %

Après ces échanges sur les deux organisations possibles de la semaine, il est proposé de passer au vote.

Les résultats sont les suivants :

Nombre de votants : 11

Nombre de voix pour un retour à la semaine de 4 jours : 7

Nombre de voix contre un retour à la semaine de 4 jours : 3

Nombre d'abstention : 1

La commune de Champagnier, proposera donc un changement des horaires de classes pour la rentrée 2018. La demande sera transmise à l'IA-DASEN avant le 7 février 2018, date buttoir. Un avis positif de celle-ci devra nous être retourné afin que les nouveaux horaires soient définitivement validés.

Les horaires proposés seront :

8h30-11h30 et 13h30-16h30 pour les lundis, mardis, jeudis et vendredis.

Le compte rendu sera mis en ligne sur le site de l'école : champagnier.toutemonecole.fr

Rappel mail parents délégués : parentsdelegues@laposte.net

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 18h50

La directrice Mme Diaby